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Aujourd’hui nous fêtons le Saint Sacrement pour commémorer la présence de Jésus dans le 
sacrement de l’Eucharistie. Eucharistie se traduit par « action de grâce ». Comme l’affirme le 
concile Vatican II dans sa constitution lumen gentium : « L’Eucharistie est la source et le sommet 
de toute vie chrétienne » (L.G. 11).

Certes l’Eucharistie reste le point culminant de la Messe, mais sa présence réelle se trouve dans 
la Parole de Dieu, l’Assemblée des fidèles et son Corps partagé. Lorsque nous sommes 
rassemblés pour le sacrement de l’Eucharistie, Jésus est présent en même temps dans sa Parole,
dans son Pain et dans nos frères. Il se donne à voir, à entendre et à manger.

Le Corps du Christ, c’est le pain et le vin consacrés que nous recevons lorsque nous communions
à la messe. Ce pain et ce vin : «  fruit de la terre et du travail des hommes ». C’est la Parole de 
Jésus qui fait du pain et du vin, son corps et son sang. Au moment de la consécration le célébrant 
reprend les paroles de Jésus : « Ceci est mon corps, livré pour vous… Ceci est mon sang, le sang
de l’alliance nouvelle versé pour vous et pour la multitude ». A ce moment-là, lorsque le prêtre 
lève l’hostie et le calice, Jésus se donne à voir. Regardons Le Christ, son corps et son sang. Ne 
baissons pas la tête au moment où il se donne à voir. Mais inclinons nous après par respect pour 
notre Seigneur. 
Au moment de la communion, nous recevons la Parole de Dieu faite chair. Lorsque nous recevons
l’hostie consacrée, la personne qui nous la présente nous dit « Le Corps du Christ », c’est une 
invitation à recevoir Jésus qui nous demande « veux-tu que je demeure en toi ». Et nous par notre
réponse « AMEN » en regardant l’hostie nous lui faisons confiance. Puis nous le recevons dans 
un « trône fait de nos mains », et là il se donne à toucher et puis nous le mangeons. 
Dans l’Eucharistie, Jésus s’est donné à voir, à toucher et à manger. En recevant Jésus, il vient 
reposer en nous. Jésus nous l’a dit : « Celui qui mange ma chair demeure en moi et moi en lui ». 
Laissons-nous transformer par l’Eucharistie et devenons comme Jésus doux et humble de cœur. 
Que Jésus rayonne en nous pour que nous puissions être des témoins missionnaires pour le 
monde. Que chaque personne que nous rencontrons puisse à travers nous, trouver la joie et 
l’espérance de Jésus. Soyons des tabernacles rayonnant de la présence du Christ dans le monde.

Le Corps du Christ, c’est l’ensemble de tous les baptisés, l’ensemble du peuple de Dieu, notre 
assemblée, toute l’Église universelle. Paul nous l’a rappelé dans la deuxième lecture : « la 
multitude que nous sommes est un seul corps. » C’est donc tous ensemble, avec nos différences 
et nos diversités que nous sommes les témoins visibles de la présence de Dieu par notre façon 
d’être et de faire. L’Église avec un grand « E » est la présence réelle de Dieu dans le monde. 
Soyons des missionnaires porteurs d’Espérance pour le monde.

Le Corps du Christ, c’est la Parole de Dieu. Comme nous l’avons entendu dans la première 
lecture : « l’homme ne vit pas seulement de pain mais de tout ce qui vient de la bouche de Dieu » 
(Dt 8, 3). La Parole manifeste la présence de Dieu dans nos célébrations mais aussi dans nos 
temps de prière au début de nos réunions en Église, dans les assemblées de prière dominicale 
lorsque nous n’avons pas la chance d’avoir l’Eucharistie, dans les maisons d’Évangile où nous 
partageons la Parole de Dieu.  Jésus nous a dit : « lorsque deux ou trois sont réunis en mon nom, 
je suis là au milieu d’eux » (Mat 18, 20).

Le Corps et le Sang du Christ, sont bien le sacrement de sa présence réelle dans la Parole, 
l’Assemblée et le Pain. La Parole qui nous renvoie à l’esprit pour comprendre et discerner, le Pain 
qui nous renvoie au corps à nourrir et entretenir, l’Assemblée qui nous renvoie à nos frères et 
sœurs à aimer et à servir.

GRELLIER Bruno diacre


